



## II Encuentro Regional Cono Sur – FELAFACS “Comunicación, Participación Ciudadana e Integración”

Gustavo GONZALEZ

La Escuela de Periodismo de la Universidad de Chile será sede del 7 al 9 de noviembre de 2002 del II Encuentro de la región Cono Sur de la Federación Latinoamericana de Facultades de Comunicación Social (FelaFacs).

El encuentro sobre “Comunicación, Participación Ciudadana e Integración”, reunirá a docentes y estudiantes de Periodismo y Comunicación Social de Argentina, Chile, Paraguay y Uruguay, países que conforman la Región Cono Sur de FELAFACS.

El objetivo central de esta cita académica internacional es promover la reflexión y el análisis sobre el papel de las facultades y escuelas de Comunicación Social y Periodismo de nuestros países en los procesos de integración regional y subregional, en particular del Mercosur, con base en la participación consciente y activa de los ciudadanos.

Los proyectos de integración que se llevan a cabo en América tienen un carácter fundamentalmente comercial y cupular. Los acuerdos arancelarios y de complementación de los mercados se han puesto por encima de las propuestas de unidad cultural, política y social. A partir de esta crítica, corresponde impulsar una participación activa de la sociedad civil en estos procesos, que debe tener como uno de sus pilares básicos a la comunicación social.

El encuentro tendrá tres ejes temáticos. El primero, “Comunicaciones e Integración Regional”, plantea enfoques

## COMUNICACION y MEDIOS

críticos desde las perspectivas periodísticas y comunicacionales al actual escenario, en que los acuerdos comerciales se vinculan a la globalización, cuyos impactos alcanzan también a la estructura de propiedad de los medios de comunicación.

El segundo eje, "Integración, Sociedad Civil y Comunicación", alude a la ausencia de la ciudadanía en los procesos integracionistas, a los ciudadanos como consumidores de bienes, servicios y medios (lectores) y a los espacios públicos y mediáticos de participación.

El tercer eje propone analizar el papel en la integración de las escuelas y facultades de Periodismo y Comunicación Social. Los temas de reflexión en este sentido incluyen la formación de comunicadores para la integración regional, la enseñanza de nuestras disciplinas universitarias en Argentina, Chile, Paraguay y Uruguay y propuestas de integración universitaria y creación de medios regionales en el ámbito del Mercosur.

El I Encuentro de Facultades de Comunicación Social del Cono Sur se realizó en octubre de 2001 en la Universidad de Cuyo, Mendoza, y estuvo dedicado a la enseñanza y formación de comunicadores y periodistas en nuestros países.

El II Encuentro se desarrollará mediante conferencias, ponencias y mesas redondas. La información sobre las modalidades de participación será difundida a través del sitio web [www.periodismo.uchile.cl/asepecs](http://www.periodismo.uchile.cl/asepecs).